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(A/8709 y Corr.1, A/8860, A/C.5/XXVII/CRP.7) 

I. El Sr. RHODES (Presidente de Ia Comision 
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presu-
puL'\tnl. en t'L''!'l•c\l<t :t Ia p!Tl!llllt.t fornllll:id.t pi·l 'i 
representante de Ghana en Ia sesion precedente, relativa 
a los porcentajes de ajuste mas bajos propuestos por Ia 
Comision Consultiva en el parrafo 22 de su informe 
(A/8860), explica que no se trata de una recomendacion, 
sino de una sugerencia, como lo indican los terminos 
mi-,nw'> del iniL•I'IliL. l'\ta -.ugcrcncia no C'> arhitr:tria 
puc' -.c b:i'>a en l:t rcducL·j,·,n de Ia\ prc;tacionc\ tk'l'il'' 
de \ll conYL·ro.,it.'il L'll lliOilL'<ia local. promcdiada rc'I'L'L'lt· 
de todas las pensiones que se pagan y no solamente res-
pecto de las afectadas directamente por el reajuste de 
\;1\ llHlllc<ia-.. quL· rcpn'\l'llt:lll do-. tcrcio' de \ao., }llll 
'i"lll'\ cxi\tc'll\L''· I II" cxpliL·:1 pt>r ljliL' lo\ Jllli'L'l'lll:ii,.., dt 
a.iu\IL'\ t'l'l'tllllL'Ild:ldt'' pur l:1 Ct>nli,i(,n Con\uh iYa I'L'JHL· 
o.,etltan do\ tLTL'i<>'> de lo-. porcenta.ico., rel'llll1l'lldadll\ l'''r 
el Comitc· l\1ixto. l.a Comio.,it.'ll ComultiY:I no ha !(n·n:ul:l· 
do una rccontL'tH!aci(ln dctinitiYa, porque ha tenidt• ,·n 
cuenta factores tales como Ia competencia del Comite 
Mixto, el hecho de que el costo del ajuste propuesto nose 
imputaria directamente a! presupuesto de las Naciones 
Unidas, el aspecto social de Ia cuestion y Ia limitacion del 
a.iu\te a !"' prin;cro-. .~.tl()ll d(Jiarc-. de ca(l;i pn·,t;tl'i"t:. 
La o.,ugcn'tiL·i:t dL· Ia Comi'>itlll Cono.,ultiYa 1w con\\itu' ,. 
un:1 cnmi('!,da a !:1 t'l'conlcnclacil.lll contenida eu L·l 
inciso d) de Ia seccion I del proyecto de resol!Jdon 
pt'L'wnt;ld" l'or Ia .lunta L'll cl ancxo V de \ll infnl'lllL' 
(!\ :-;-Ill) \ C"tT. I). l·n eon,ecucncia. si no '>L' pn'\l'tl\:1 
una cnn'iL'II,I:t !urtl'al. \ ,j \l' procuk a una \'OLtci,·'ll. 
Ia Quin1:1 C!ln>i,i,\n \tlt:tr:i sobn· Ia t'CcomctHI:tl'it'lft 
de Ia .lunl<t \ 111• \t>hrl' !:1 \ugcn·ncia de Ia C(\tPi'~"lt 

Con.\ulti1:1. L1 Comi\illll Comulti,·a l'on~idcra qu•: ,·! 
a.iu\tl' pruptll'~ltl l'\ tL'Illpor;tl, Y que ~~~ aplicaci"n llt> 
confcrina a lu~ hcnl'liciario~ cl ckrcl'ho ;1 indemPilal·it•Jl· 
por futuros reajustes de monedas. 

2. El Sr. LIVERAN (Secretario del Comite Mixto de 
Pensiones del Personal de las Naciones Unidas) 
considera uti! seiialar Ia medida en que Ia secretaria del 
Comite Mixto podni contestar a las preguntas que le ha 
dirigido Ia delegacion de Ia Union Sovietica en el 
ctocumento A/C.S/XXVII/CRP. 7 ! E! Comite podra 

1 Las informaciones solicitadas, tal como figuran en el documento 
de sesi6n A/C.S/XXVIIJCRP.7, son las siguientes: 
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contestar sin diticultades a Ia primera pregunta, pero no 
a Ia segunda, pues se trata de informaciones que deberan 
suministrar los gobiernos interesados. El Comite Mixto 
podra contestar a Ia tercera pregunta, pero solo en Ia 
medida en que se refiere a los paises donde los 
organismos de las Naciones Unidas tienen su sede; -Ia 
palabra "secciones" es, efectivamente, demasiado vaga. 
La informacion solicitada en el segundo parrafo de -Ia 
cuarta pregunta podra surninistrarse solo para el periodo 
posterior a Ia introducion del sistema de reembolso de 
que se trata. La informacion solicitada en quinto Iugar 
respecto de los organismos especializados podra propor-
cionarse solo para el periodo 1967-1971' pues no deberan 
reunirse tomandolos de los archivos de las diferentes 
organizaciones. La informacion pedida en sexto Iugar 
podra suministrarse sin dificultad. Con respecto a Ia 

"1. Informaci6n acerca de Ia cuantia media de las pensiones cobra-
das en Ia actualidad por los antiguos funcionarios de Ia Secretaria de 
las Naciones Unidas y de los organismos especializados (desglosadas 
con arreglo a Ia categoria de los puestos desempeiiados por aqu~llos). 

"2. lnformaci6n comparativa sobre el monto medio de las 
pensiones recibidas en Ia actualidad por las correspondientes 
categorias de ex funcionarios de las administraciones nacionales de 
todos aquellos paises donde se encuentran secciones de Ia Secretaria 
de las Naciones Unidas y de los organismos especializados. 

"3. lnformaci6n sobre los valores descontados de los presupuestos 
oficiales de las cajas de pensiones de los paises donde funcionan 
secciones de Ia Secretaria de las Naciones Unidas. 
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"4. lPor qu~ se aplica en Ia actualidad Ia costumbre en cuya virtud 
en el presupuesto de Ia Organizaci6n se reembolsa solamente el 7"lo del 
14"lo aportado por die has organizaciones en aquellos casos en que los 
funcionarios abandonan Ia Organizaci6n despu~s de un plazo 
inferior a cinco aiios de trabajo? 

"Se ruega tambi~n comunicar el numero total de funcionarios 
retirados de Ia Caja de Pensiones en el curso de toda su existencia por 
ese motivo y emil es Ia suma total que ha quedado a disposici6n de Ia 
Caja con motivo de Ia salida de personal que ha trabajado menos de 
cincc oi'0s en Ia Organizaci6n (se ruega presentar datos desglosados 
cor. · 1 rt glo a ias organizaciones participantes en Ia Caja). 

"S. Informacion general sobrc las sumas descontadas anualmente 
en Ia C:aja de Pensiones del presupuesto de cada organizaci6n 
participante de Ia Caja durante toda su existencia. 

"6. lnformaci6n general de los ingresos anuales procedentes de las 
inversiones de Ia Caja de Pensiones durante toda su existencia. 

"7. Informaci6n sobre los pagos anuales de pensiones realizados 
en todos los aiios de existencia de Ia Caja asi como informaci6n sobre 
los pagos previstos en los pr6ximos tres a cinco aiios. 

"8. ;,Qu~ argumentos presentaron aquellos miembros del Comit~ 
Mixto que no apoyaron las propuestas relativas a los ajustes adi-
cionales a las pensiones con respecto al umento (v~ase A/8709 y 
Corr.l, parr. 22)? 

"9. Se ruega distribuir entre los miembros de Ia Quinta Coniisi6n, 
para su conocimiento, toda Ia informaci6n complementaria relativa 
;tl lt•,.,·ion;11niento de Ia Caja Com till de l'emiones que hava sido pre· 
scntada a Ia Comisi6n Consultiva." 

A/C.S/SR.1521. 
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septima pregunta, el Comite Mixto podra proporcionar 
las primeras informaciones solicitadas, pero no sobre los 
pagos previstos en los proximos tres a cinco anos; quiza 
podr\a solicitarse al Comite de Actuarios que efectuase 
los calculos necesarios. La octava pregunta no debe 
dirigirse a Ia secretaria del Comite Mixto, sino a los dos 
miembros del Comite Mixto interesados. AI respecto, el 
orador observa que ningun miembro del Comite Mixto se 
ha opuesto a las propuestas relativas a los ajustes 
adicionales de las pensiones, y que los dos miembros 
mencionados se han limitado a no suscribirlas, sin por 
ello desaprobarlas. Finalmente, corresponde a la 
Comision Consultiva misma proporcionar Ia informacion 
complementaria solicitada en Ia novena pregunta. 

3. En conclusion, el orad or afirma que la secretaria del 
Comite Mixto hara cuanto este a su alcance para 
proporcionar lo antes posible a Ia Comision los datos 
solicitados. 

4. El Sr. ZIEHL (Jete Interino de Ia Oticina de Servicios 
Financieros ) da Ia:> gracias a! representante de Ia Arabia 
Saudita por las observaciones que formulo en Ia sesion 
precedente sobre Ia administracion de los fondos de la 
Caja. Recuerda que, de conformidad con los Estatutos de 
Ia Caja, el Secretario General es responsable, previa 
consult a con el Comite de Inversiones y despues de oidas 
las observaciones y sugerencias formuladas por el Comite 
Mixto, de Ia inversion y Ia administracion de los haberes 
de Ia Caja. AI respecto solo podra correr riesgos 
previstos, pues Ia Caja debe asegurar el pago de todas las 
prestaciones debidas, y para hacerlo solo dispone de las 
aportaciones he,~has por el personal y por las 
organizaciones participantes. 

5. En respuesta a la pregunta formulada por el repre-
sentante de Colombia en la 1519a. sesion sobre el curso 
dado a las recomendaciones anteriores de Ia Junta de 
Auditores, que se mencionan en los parrafos 15 a 17 de 
su ultimo in forme (A/8709 y Corr.1, anexo IV), el orador 
observa que transcurre un lapso bastante prolongado 
entre el momento en que Ia Junta de Auditores comunica 
su informe a Ia Secretaria y el momento en que lo recibe 
Ia Asamblea General. El ultimo informe de Ia Junta de 
Auditores se refiere al ejercicio economico terminado el 
30 de septiembre de 1971. En los 12 meses transcurridos 
entre Ia presentaci6n del informe anterior de Ia Junta de 
Auditores y la de su ultimo informe, Ia Secretaria ha 
adoptado medidas para poner ~n ejecucion las 
recomendaciones f'ormuladas por la Junta de Auditores 
en su informe de julio de 1970 con respecto a! ejercicio 
economico terminado el 30 de septiembre de 1969, 
recomendaciones que se recuerdan en el parrafo 15 del 
ultimo informe. Asi pues, Ia opinion expresada por los 
auditores en el parrafo 16 del informe, en el sentido de 
que la aplicacion de estas recomendaciones exige Ia 
mayor atencion y decision, en el momento actual ya no se 
justifica. En efecto, si al principia la Secretaria careda de 
personal para aplicar Ia recomendacion indicada en el 

!inciso a) del parra1'o 15, ha conseguido desde entonces 
el personal adicional necesario y en Ia actualidad 
revisa cuidadosamente Ia coordinacion de funciones 
con respecto a Ia inversion de los haberes de Ia Ca-
ja. lgualmente, se hace objeto de una revision 

minuciosa a cada uno de los elementos mencionados en 
Ia recomendacion formulada en el inciso b). La propia 
Junta de Auditores ha tornado nota del hecho de que se 
ha aplicado Ia recomendacion que figura en el inciso d), y 
que el Grupo de Estudio creado con este fin ha 
examinado Ia recomendacion contenida en el inciso c), y 
que Ia administracion estudia en Ia actualidad el informe 
que sobre Ia cuestion ha presentado el mismo. El orador 
precisa que se trata de un informe muy detallado, 
redactado por Ia Oficina de Servicios Financieros, en 
colaboracion con los agentes de Ia empresa que 
administra las inversiones de Ia Caja. 

6. Con respecto a Ia perdida neta de mas de 2 millones 
de dolares experimentada en las ventas de valores, 
mencionada por los representantes de Hungria y Ghana 
en sus decla~aciones de Ia sesion precedente, el orador 
explica que Ia Caja esta obligada a sufrir esta clase de 
pcrdidas si desea desprenderse de obligaciones de poco 
rendimiento compradas en los primeros aiios de su 
existencia, con el tin de acrecentar el rendimiento de sus 
inversiones. Dado que sus inversiones se iniciaron en el 
decenio de 1950, las obligaciones representan Ia 
inversion mas segura, pero su tipo de interes se ha hecho 
insuticiente. Por lo tanto, Ia Caja ha decidido vender, con 
pcrdida si es necesario, una parte de sus obligaciones, 
para comprar valores mas productivos. Asi pues, la 
perdida de 2 millones de dolares sufrida por esta venta 
debera traducirse mas tarde en un aumento de los 
ingresos. El orador observa al respecto que el 
rendimiento medio de los valores de renta fija aumento 
desde el aiio pasado, puesto que paso del 5. 97o/o en 1971, 
al 6,25"1., en 1972. 

7. En respuesta a Ia pregunta del representante de 
Ghana relativa a Ia posicion del representante del 
Secretario General sobre el ajuste complementario de las 
pensiones recomendado por el Comite Mixto. el orador 
indica que las fluctuaciones monetarias se producen 
bruscamente y que no es posible compensar sus efectos 
con Ia suticiente rapidez, lo que acarrea siempre un 
desnivel entre el ajuste normal de las pensiones y el costo 
de Ia vida. Un ajuste selectivo conduciria a la discri-
minaci6n, pues no es posible calcular exactamente las 
perdidas sufridas en cada caso. Por lo tanto, Ia solucion 
recomendada pc};"" el Co mite Mixto, que consiste en 
aplicar el ajuste complementario a todas las pensiones, es 
Ia mejor, especialmente porque se trata de un ajuste 
limitado y temporal, que puede financiarse con ayuda del 
fondo de reserva de Ia Caja. El orador destaca que los 
representantes europeos en el Comite Mixto han apoyado 
muy firmemente el ajuste propuesto. 

8. Con respecto a las inversiones de Ia Caja, el orador 
dice que cuando se efectuo Ia ultima evaluacion actuarial 
de los haberes de Ia Caja, al 31 de marzo de 1972, los 
valores de renta variable representaban el 72% de las 
inversiones, yen la actualidad representan el 75%. La tasa 
anual acumulativa de rendimiento, durante los ultimos 
10 aiios, fue aproximadamente de 8,53% para los val ores 
estadounidenses de renta variable y de 8,63% para los 
valores de renta variable de sociedades no estado-
unidenses. Este rendimiento notable se debe a Ia 
excelente administracion del activo de Ia Caja y a los 
prudentes consejos del Comite de Inversiones. 
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9. Con respecto a los paises donde se invierten los 
haberes de Ia Caja. el orador recuerda que Ia Caja no 
cfectt'w inversion directa alguna y que para todas sus 
inversiones aetua por conducto del mercado oficial de 
valores, a tin de limitar los riesgos al maximo. La elec-
ci(m del pais depende de Ia importancia del mercado. 
Los paises donde Ia Caja invierte sus fondos son los 
Estado'i Unidos, el Canada, el Reino Unido, los Paises 
Bajos, Belgiea, Ia Republica Federal de Alemania, 
Italia. Suiza, Francia, Australia y el Japon. El orador 
ohserva al respecto que el mercado de valores de los 
Estaclo-; Uniclos representa el 75°;(, del mercado mundial. 

I 0. En respuesta a Ia observaci6n del representante de 
Ghana. que se ha asombrado de que Ia Junta de 
Aud itores- que no incluye representante alguno de lc 
paises en desarrollo - efectue Ia comprobaci6n de las 
euentas de Ia Caja Comun de Pensiones, que agrupa a 
todos los organismos de las Naciones Unidas, el orac' •.· 
declara que esta situacion no crea problema alguno para 
cl Sccretario General de las Naciones Unidas y :u., 
auditores. Reconoce que algunos representantes de los 
organismos especializados no mantienen vinculos tan 
estrechos como los de las Naciones Unidas con Ia Junta de 
i\uditores y no se sienten inclinados a participar direc 
tamcnte en sus trabajos, pero a su juicio, se trata de un 
simple problema de comunicaci6n. 

II. Cou re.,;pecto a Ia observacion que hizo Ia 
representailte de Francia en Ia sesion precedente acerca 
del in1porte de las inversiones en divisas distintas del 
d61ar. el orador observa que en Ia hora actual las 
acciones de sociedades no estadounidenses representan 
alrededor del 25% de los valores de renta variable de Ia 
Caja. y que este porcentaje debe llevarse al 30%. 

12. En respuesta a Ia observaci6n del representante de 
Ia Arabia Saudita en esa misma sesion, quien manifesto 
que Ia Caja quizas deberia diversificar sus inversiones a 
corto plazo en divisas distintas del d61ar de los Estados 
Unidos, el orador indica que si Ia tasa de rendimiento de 
los haberes de Ia Caja es Ia mas elevada del mundo se de-
be precisamente a que sus inversiones a corto plazo se 
hacen en el extranjero. En cuanto al fondo de reserva de 
Ia Caja. que el representante de Ia Arabia Saudita ha 
eonsiderado insuficiente, el orador reconoce que, en 
efecto. no es muy importante, pues solo se eleva a 34 
millones de dolares. 

13. El Sr. KULAZHENKOV (Union de Republicas 
:-,octaltstas Sovieticas), refiriendose a lo manifestado por 
el Secretario del Comite Mixto respecto de las preguntas 
formuladas porIa delegaci6n de Ia Union Sovietica en el 
documento A/C.5/XXVII/CRP. 7, diCe que le sorprende 
un poco enterarse de que Ia administraci6n de Ia Caja 
carece de datos comparativos sobre el monto de las pen-
siones pagadas por las administraciones nacionales de los 
paises donde tienen su sede los organismos 
de las Naciones Unidas. Los representantes de Ia 
Secretaria se han referido a menudo al monto de las 
pensiones pagadas por las administraciones nacionales y, 
por lo tanto, es curioso que no pueda proporcionarse esta 
clase de informacion. En cuanto a Ia tercera pregunta 
formulada por Ia delegacion de Ia Union Sovietica, el 
Secretario del Comite Mixto ha declarado que no 

comprendia que debia entenderse como "secciones de Ia 
Secretaria de las Naciones Unidas". Para Ia delegacion 
de Ia U ni6n Sovietica se trata ante todo de las sedes de 
las Naciones Unidas y los organismos especializados, el 
OlEA. las comisiones economicas regionales y. llegado el 
caso. de Ia Oticina de Asuntos Econ6micos y Sociales de 
las N aciones U nidas en Beirut. En el segundo parrafo de 
Ia cuarta pregunta Ia delegacion de Ia Uni6n Sovietica ha 
preguntado cual es Ia suma total que ha queclado a 
disposicion de Ia Caja con motivo de Ia separaci6n de 
personal que ha trabajado menos de cinco aiios en Ia 
Organizacion, precisando que estos datos clebian 
clesglosarsc con arreglo a las organizaciones parti-
cipantes en Ia Caja. La delegacion de Ia Union Sovictica 
no comprende por que Ia presentacion de datos 
estadisticos comparativos en Ia materia clebera plantear 
diticultades especiales, y se asombra de que el Secretario 
del Comite Mixto haya cleclarado que no esta en 
condiciones de proporcionar informaciones de una 
naturaleza tan simple. Con respecto a Ia quinta 
prcgunta, ha cleclarado igualmente que no puede dar 
una respuesta completa, ya que el Comite no dispone de 
archivos que permitan obtener las informaciones 
solicitadas, clesde Ia creacion de Ia Caja. Esta situacion 
parece por lo menos curiosa. Por lo que hace a Ia septima 
pregunta, el Secretario del Comite Mixto ha dicho que es 
diticil prever el monto de los pagos anuales que sc 
efectuaran a titulo de pensiones durante los pr6ximos 
aiios. La delegacion de Ia Union Sovietica creia que Ia 
Caja efectuaba normalmente tales proyecciones. Con 
respecto a Ia novena cuestion, Ia delegacion de Ia Union 
Sovietica no comprende bien el sentido de larespuesta 
dada. i, Se trata de datos confidenciales que solo pueden 
comunicarse a Ia Comisi6n Consultiva? La delegaci6n de 
Ia Union Sovictica considera que los miembros de Ia 
Quinta Comision tienen el derecho de conocer todas las 
informaciones proporcionadas a los miembros de Ia 
Comision Consultiva. El orador se reserva el derecho de 
hacer otras observaciones cuando haya recibido res-
puesta a todas las preguntas que ha formulado. 

14. El Sr. LIVERAN (Secretario del Comite Mixto de 
Pensiones del Personal de las Naciones U nidas), en 
respuesta a Ia delegaci6n de Ia Union Sovietica, recuerda 
que en lo que respecta a Ia primera pregunta que figura 
en el documento A/C.5/XXVII/CRP. 7, el ha precisado 
que se proporcionaran los informes solicitados. En 
cuanto a Ia segunda pregunta, seiiala que no se dispone 
de los informes solicitados, pues nunca se han peclido a 
ias adm.in.istradones nacionales de los paises del caso. Tal 
vez pod ria contemplarse hacerlo en el futuro, a condici6n 
de que los gobiernos de esos paises esten dispuestos a 
comunicar sus cifras. Por el momento se trata de hacer 
comparaciones entre los planes de jubilacion de los 
organismos internacionales y los planes de jubilaci6n de 
las administraciones nacionales, pero a falta de 
informacion no se han podido establecer comparaciones 
en cifras. 

15. En lo que respecta a Ia tercera pregunta, el orador 
seiiala que las Naciones Unidas tienen"secciones" en un 
gran numero de paises, especialmente si se debe entender 
por "secretaria de las Naciones Unidas" las de las 
Naciones Unidas y las de los organismos especializados. 
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Por eso ha solicitado que se precise el sentido de Ia 
expresi6n. El orador no ha dicho que Ia informacion 
solicitada no podria suministrarse en el futuro, sino 
solamente que no se podrian reunir inmediatamente. 

16. En lo que se refiere al segundo parrafo de Ia cuarta 
pregunta, tal vez no sea imposible proporcionar esa 
informacion, pero para eso seria necesario hacer calculos 
muy complejos que. necesariamente, ocuparian dema-
siado tiempo. 

17. Por Io "que se refiere a Ia quinta pregunta, el 
orador desea precisar que existen archivos, pero que, por 
falta de espacio, se guardan solamente en Ia sede de cada 
organismo especializado,y que Ia Secretaria de las 
Naciones Unidas no dispone de duplicados. En 
consecuencia, si bien no es imposible encontrar esos 
datos, se necesitaria tiempo para hacerlo. 

H\. El Sr. RHODES (Presidente de Ia Comision 
Consult iva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto) 
observa que el representante de Ia Union Sovietica ha 
pedido que todas las informaciones suplementarias sobre 
las actividades de Ia Caja Comun de Pensiones que han 
sido presentadas a Ia Comision Consultiva sean asimismo 
comunicadas a los miembros de Ia Quinta Comision. 
Esto daria origen a algunas diticultades de orden 
practico, teniendo en cuenta los metodos de trabajo de Ia 
Comision Consultiva. En efecto, Ia Comision Consultiva 
examina en primer Iugar el documento basico que 
constituye el informe presentado por el Comite Mixto, y a 
partir de entonces trata de obtener todos los datos 
suplementarios que juzga necesario, especialmente 
poniendose en contacto directo con el Secretario del 
Comite Mixto. Seria entorices dificil comunicar a Ia 
Quinta Comision, bajo Ia forma de documentos oticiales, 
todos los datos suplementarios que Ia Comision 
Consultiva hubiera podido obtener en el curso de sus 
deliberaciones. Ademas. algunas de las fuentes de 
informacion a las que pudiera dirigirse Ia Comision 
Consultiva podrlan ser mas reticentes si dichas 
informaciones debiesen ser publicadas en documentos. 
Pero. Ia Comision Consultiva no tiene nada que ocultar y 
esta dispuesta a ayudar a Ia Quinta Comision en Ia 
medida de sus posibilidades. En consecuencia, Ia 
delegacion de Ia Union Sovietica tal vez podria formular 
su propuesta en tcrminos mas precisos y concretar cuales 
son las informaciones suplementarias que desearia 
recibir. 

19. El Sr. DUOU E (Colombia) dice estar satisfecho 
con las explicaciones proporcionadas por el Jefe Interino 
de Ia Oticina de Servicios Financieros, en lo que se retiere 
al tramite dado a las recomendaciones formuladas porIa 
Junta de Auditores en su informe a Ia Asamblea General 
sobre las cuentas de Ia Caja correspond iente al ejercicio 
ccon6mico terminado el .10 de septiembre de 1969. 

20. La Srta. WHALLEY \Reino Unido) dice que en su 
caracter de miembro representante de Ia Asamblea 
General en Ia sesi(lll de verano del Comitc Mixto de 
Pcmiones del Personal, pudo contirmar Ia explicacion 
dada a Ia Comision en Ia sesi6n precedente por el 
representante de los Estados U nidos de America a cere a 

de Ia tdtima frase del parrafo 22 del informe del Comite 
Mixto. es decir. que "los miembros del Comitc Mixto que 
representaban a Ia Asamblea General no pudieron 
apoyar las propuestas, pero nose opusieron a que fueran 
presentadas". Como ha ~xplicado el representante de los 
Estados Unidos. los miembros que representaban a Ia 
Asamblea General apoyaron las propuestas enunciadas 
en los incisos a), b) y c) de Ia secci6n I del proyecto de 
resoluci6n presentado por el Comitc Mixto, pero en vista 
de que Ia propucsta de conceder un ajuste suplementario 
a titulo de compensaci6n por las perdidas resultantes del 
reajuste de las monedas no tenia precedente, no han 
deseado comprometer a Ia Asamblea General antes de 
que tuviese Ia oportunidad de examinar Ia cuestion. 
Como ha dicho el representante de los Estados Unidos, 
es cierto que Ia Asamblea General tiene una posicion 
especial en relaci6n con el Comitc Mixto y. por lo tanto, 
debe distinguirse de los organos rectores de los 
organismos especializados. pues Ia Asamblea General 
ejerce Ia facultad de moditicar las normas que rigen el 
funcionamiento de Ia Caja. 

21. La oradora no hubiera podido pronunciarse de 
otra forma, puesto que el Gobierno britanico tiene serias 
dudas sobre el fundamento de las propuestas tendientes 
a compensar a los beneticiarios por Ia reduccion del 
poder adquisitivo que experimentan a raiz de las 
tluctuaciones de los tipos de cambio. Si los reajustes de 
las monedas pueden afectar gravemente Ia situacion de 
los jubilados cuyas prestaciones se pagan en dolares en 
los casos en que las monedas nacionales se revaluan con 
respccto al dolar. de manera inversa mejoran Ia situacion 
de los ju bilados en todos los casos en que las monedas 
nacionales se devaluan con respecto al dolar. Si se 
compensan las pcrdidas sufridas, seria logico reducir las 
prcstaciones cuando los beneticiarios obtienen provecho 
de las tluctuaciones de los tipos de cambio. Ahora bien, 
es includable que los reajustes de las monedas durante los 
{dtimos dos anos han entranado para gran numero de 
jubilados una disminucion considerable de su poder 
adquisitivo. La delegacion del Reino Unido expresa su 
rcconocimiento a Ia Comision Consultiva por su analisis 
completo ydetallado del problema, y porIa solucion que 
propone. Diticilmente se justitica el caracter general de 
Ia solucion propuesta por el Comite Mixto, que entranaria 
un aumento de todas las prestaciones. sea cuales fueren 
las consecuencias realcs de los ajustes de las monedas. La 
delcgaci6n brit<1nica apoya Ia sugerencia de Ia Comisi6n 
Consultiva de que cl Comitc Mixto estudie antes Ia 
posibilidad de elaborar un sistema mas selectivo. Sin 
embargo. como Ia Comision Consultiva. reconoce que 
debcn tomarse medidas para remediar las c:onsecuencias 
de los exc:epcionalcs reajustes de las monedas durante 
los c\os (dtimos aiios, en Ia intcligencia de que las 
medidas especiales previstas no deben sentar un 
prcccdentc. Por otra parte. incluso si se aceptan los 
argumentos del Comite Mixto sobrc Ia oportunidad de 
mantencr el principio de Ia universalidad de las 
prestaciones y sobre las d iticultades practicas que 
surgirian de Ia adopci6n de un sistema mas selectivo, Ia 
f6rmula propuesta por el Comitc Mixto es disentible. En 
efccto. si se admite que Ia aplicacion de un mctodo 
sclcctivo no cs conveniente ni realizable. Ia solucion 
propuesta debe 16gicamente basarse en el principio de Ia 
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uninT\alidad. Seria por lo tanto dif'icil justiticar un 
~istcma de calculo que excluyese las prestaciones que no 
slln afcctadas por los reajustes de las monedas. La 
sugercncia de Ia Comisi6n Consultiva (A/8860, parr.22), 
~cgtlll Ia cual ~cria necesario tener en cuenta el conjunto 
de las prestacioncs en efectividad para calcular Ia 
dcprcciaci(Jn media de las prcstaciones, es perfectamente 
fundada. En consecucncia, Ia delegaci6n del Reino 
llnido csta dispucsta a apoyar las tasas de ajuste pro-
puc~ta por Ia Comisi(m Consultiva, a saber: el 6'Y,,, el 
4". v cl 2" "· para I 97.1. I 974 y I 975. respectivamente. 

22. En el p{trrafo 40 de su informe Ia Comisi6n 
Comultiva cstima que con motivo de Ia proxtma 
cvaluaci6n actuarial de los haheres de Ia Caja seria uti! 
dcterminar si en estos momentos Ia situaci6n actuarial 
pcrmttlna nxlucir cstas escalas de aportaciones. 
pcrmanentcmcnte. o temporariamente sin perjudicar Ia 
capacidad de Ia Caja de satisfacer el pago de heneticios 
prc..,entcs y futuros. y rccomienda al Comite Mixto que 
pida a Ia Junta de Auditores que efectue un estudio al 
rc..,pccto. La Comisi6n Consultiva estima que este estudio 
dcheria tratat tamhicn Ia~ consccuencias de los cambios 
que podrian ocurrir en lo que respecta a Ia edad de 
juhilaci6n o ,t Ia pnictica de Ia Caja que consiste en 
retener Ia mitad de las aportaciones efectuadas por las 
organi;acioncs respccto de los funcionarios que 
normalmente no tiencn derecho a recibir pension. La 
delegaci6n hrit{tnica apoya plenamente esta propuesta. 
Fl informc de Ia Junta de Auditores sobre estas 
cuestiones tccnicas ser{t examinado por el Comitc Mixto, 
\1rgano que ha sido crcado per Ia Asamblea General y 
que comprende a representantes no solamente de Ia 
Asamblea General sino tambicn de los 6rganos rectores 
de toda\ las dcm{ts organizaciones atiliadas a Ia Caja. La 
Quinta Comisi6n deben1 tomar las medidas necesarias 
re~pccto de las recomendaciones formuladas por el 
Cumitc Mixto. tcnicndo en cuenta Ia evaluaci6n actuarial 
de lo~ habcrcs de Ia Caja. 

2.\. Fl Sr. FAROOQ (Pakistan). recordando que Ia 
Comisi{m Consultiva ha apoyado las tres primeras 
rccomcndacioncs contenidas en Ia secci6n I del proyecto 
de resoluci6n prescntado por el Comitc Mixto y que, 
rcspccto de Ia cuarta. ha sugerido reducir los ajustes 
~uplcmcntarius propuestos. dice que su delegaci6n apoya 
plenantentc l<1s dos primeras rccomendaciones. 

24. 1\etiricnclosc al tragico fallecimiento del Sr. Hashim 
.Ia wad. Reprcsentante Residente del PNUD en el Ubano. 
cl orador desearia obtener del secretario del Comitc 
Mixto informaciones sobre el monto minimo de Ia 
prestacion que recibira Sll viuda, pues Se pregunta si sera 
su ficientc para satisfacer las necesidades de los 
micmbros de Ia familia del desaparecido. que estan 
habituaclos a cicrto nivel de vida. 

25. En to que respect a a Ia tercer a recomendaci6n del 
Comite Mixtn, Ia Comisi6n Consultiva no ha presentado 
objeciones. yen vista de que se trata de una moditicaci6n 
del sistema basico. Ia delegaci6n del Pakistan esta 
dispueqa a apoyar esta recomendaci6n. En cuanto a Ia 
cuarta recomendaci6n, encaminada a compensar a los 
bcncticiarios por las pcrdidas que han experimentado a 

consccuencia de los rcajustes monetarios, Ia Comisi6n 
Consultiva cstima que Ia propucsta del Comitc Mixto 
compensaria no solamente a los jubilados que efecti-
vamcnte han sufrido pcrdidas por los reajustes de los 
tipos de cambio. sino tamhicn a los que no las han 
sufrido. y sugiere que cl Comitc Mixto estuclie Ia 
posibilidad de elaborar un sistema mas selectivo. Los 
argumentos de Ia Comisi6n Consultiva son muy valiosos, 
pcro tam bien sc puede considerar Ia cuesti6n desde otros 
pu ntos de vista. La aplicaci6n de un sistema sclectivo 
seria contraria al principio generalmente admitido de Ia 
universalidad de las prestaciones, y tam bien debe tenerse 
en cuenta Ia neccsidad de mantener una cierta igualdad 
entre los funcionarios en activo y los funcionarios 
retirados. La Comisi6n Consultiva reconoce que un 
nttmero importante de beneticiarios han experimentado 
una pcrdida apreciahle de su poder adquisitivo. pero 
considcra que los ajustes rcducidos del6°!1, para 1973. el 
4", para I 974 ~· el 2"" para I 975 serian suticientes. El 
costo de estos ajustcs que seria aproximadamcntc 
1.500.000 d6larcs, se cargaria enteramente a Ia Caja y 
podria ser absorbido sin diticultad, debido al actual 
exccdentc del activo sobre el pasivo. Dado que el ajuste 
suplcmentario propuesto beneticiara sobre todo a las 
catcgorias mas modestas de los jubilados. es decir, a los 
que rcciben prestaciones no mayores de J.OOO d61ares y 
que representan mas del 70% del total de los beneticia-
rios Ia dclegaci{)n del Pakistan se inclina a apoyar el pro-
yecto de rcsoluci6n que tiene a Ia vista Ia Comisi6n. En su 
informe, Ia Comisi6n Consultiva cita el caso de un 
funcionario que, habicndose retirado en I 96 7 con una 
pensi{m de 2.000 do lares, recibe hoy 2. 726 do lares. Se-
gltn Ia Comisi6n Consultiva, el aumento propuesto por el 
Comitc Mixto elevaria el total de esta prestaci6n a 3.049 
d6larcs. o sea un aumento del 52% respecto de Ia canti-
dad que sc pagaba en I 96 7. El orad or se pregunta si este 
cjemplo es representativo, o si constituye un caso 
cxtremo. Seria conveniente a este respecto contar con 
datos comparativos acerca de Ia cantidad de Ia 
prestaci{m concedida por Ia administraci6n publica de 
los Fstados Unidos a un funcionario que se haya retirado 
en 196 7 y Ia can tid ad que percibe actualmente el mismo 
fu ncionario. 

2b. La delcgaci6n del Pakistan esta preocupada porque 
algunos organismos especializados, por intermedio de 
sus rcpresentantes en e1 Comitc Mixto, han aceptado ya 
las consccuencias tinancieras de Ia recomendaci6n del 
Comitc Mixto. Esta situaci6n podria entraiiar complica-
cioncs. en vista de que el Secretario del Comite Mixto ha 
dado a entcnder que los organismos especializados 
podrian retirarse de Ia Caja. 

27. En cuanto al hecho de que los dos miembros del 
Comitc Mixto que representaban a Ia Asamblea General. 
sin oponcrse a que Ia recomendaci6n del caso se presente 
a Ia Asamblca General, no han querido comprorneter a 
Ia Asamblea por adelantado, no hay que aducirlo en 
contra de Ia recomendaci6n del Comite Mixto. Por otra 
parte, en relaci6n con esa recomendaci6n se puede se-
nalar que si la Caja puede afrontar los gastos adicionales 
de alrededor de 1.500.000 d6lares que entraiiarian las 
med idas previstas, estos gastos aminorarian Ia posibili-
dad de reducir Ia escala de aportaciones que efectuan los 
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Estados Miembros. Ciertamente, esos detalles pueden 
examinarse en ell vigesimo octavo periodo de sesiones, 
cuando se disponga del estudio que Ia Comisi6n 
Consultiva ha pedido en el parrafo 40 de su informe. 

21-1. Respecto del informe de Ia Junta de Auditores 
sobre las cuentas (A/1-1709 y Corr.l, anexo IV), el orador 
se sorprende de que Ia Caja haya pagado 60.000 d6lares 
de impuestos sobre sus compras y ventas de valores, 
mientras que, como dice el parrafo 12 de dicho inforrne, 
en virtud de Ia secci6n 7 de Ia Convenci6n sobre 
Prerrogativas e lnrnunidades de las Naciones Unidas Ia 
Caja no deberia pagar normalrnente irnpuestos sobre 
est as transacciones. Pur otra parte, Ia Junta de Auditores 
ha estimado que Ia responsabilidad de las decisiones 
sobre las propuestas de inversiones debe ser asurnida 
mas cabalmente por los representantes del Secretario 
General. y que las recornendaciones relativas a las 
compras y a las ventas de valores deberian ser objeto de 
un examen profundae independiente. La delegaci6n del 
Pakistan celebra las recornendaciones de Ia Junta de 
Auditores y espera que, lo antes posible, se tornen las 
medidas necesarias para ponerlas en practica. Se declara 
satisfccha a este respecto por las explicaciones que ha 
dado el Jefe Interino de Ia Oficina de Servicios 
Financieros sobre esta cuesti6n. 

29. La delegaci6n del Pakistan apoya Ia sugerencia de 
Ia Comisi6n Consultiva en el sentido de pedir a Ia 
Comisi6n de Actuarios que haga un estudio sobre Ia 
revision de Ia escala de aportaciones. Adernas, desea 
dcstacar en Ia etapa actual que no se debe perjudicar Ia 
capacidad de Ia Caja de satisfacer el pago de los 
beneticios "presentes y futuros". 

JO. El Sr. DAMASCENO VIEIRA ( Brasil) dice que el 
regimen de prestaciones de las Naciones Unidas 
desempeiia evidentemente un papel importante en Ia 
contrataci6n del personal altamente calificado que 
necesita Ia Organizaci6n. La delegaci6n brasileiia estima 
que, al ofrecer a los funcionarios internacionales buenas 
condiciones de empleo y de retiro, los Estados Miembros 
pueden expresar su reconocimiento a los que han 
dedicado una gran parte de su vida al servicio de las 
Naciones Unidas. Teniendo en cuenta estas considera-
ciones, Ia delegaci6n del Brasil ha examinado las 
recomendaciones del Comite Mixto de Pensiones del 
Personal sobre las cuales debe pronunciarse Ia Asarnblea 
General, en especial las recomendaciones que figuran en 
los parrafos 14 a 22 del informe del Comite Mixto. Estas 
recomendaciones se refieren a Ia aplicaci6n de ajustes 
suplementarios a las prestaciones peri6dicas hechas por 
Ia Caja, a tin de equilibrar los efectos de los reajustes de 
las rnonedas de los dos ultimos aiios. Tras habet 
considerado las razones del Comite Mixto y las de Ia 
Comisi6n Consult iva, Ia delegaci6n del Brasil se inclina a 
aprobar Ia recomendaci6n del Comite Mixto consistente 
en aplicar, en 1973, 1974 y 1975, ajustes adicionales del 
9o;.,, el 6%, y el 3% a las prestaciones cuyo total anual no 
exceda los 3.000 d6lares, y a Ia primera porci6n de 3.000 
d6lares en el caso de las prestaciones cuyo monto anual 
sea mayor. La delegaci6n brasileiia no comprende por 
que Ia Comisi6n Consultiva vacila en aceptar Ia soluci6n 
"no selectiva" propuesta por el Comite Mixto, ya que el 

propio regimen de pensiones cs "no selectivo". En efecto, 
uno de los principios cardinales que rigen a este regimen 
es que Ia nacionalidad del beneticiario y el pais que 
escoja para su retiro no intluyan en el monto de las 
prcstaciones. En vista de que los sueldos de los 
funcionarios en activo se han ajustado despues de los 
reajustes monetarios para compensar Ia elevacion del 
costo de vida, seria justo tratar en Ia misma forma a las 
pensiones. De todas maneras, Ia medida propuesta por 
cl Comite Mixto seria s6lo provisional y no se considera 
que creara un precedente. lo que es muy importante, 
pues los jubilados no deben tener Ia impresion de que 
tendran derecho automaticamente a una compensacion 
en caso de futuros reajustes de las monedas. 

31. Con respecto a Ia formula de compensaci6n, Ia 
delegacion brasileiia no opina, como Ia Comisi6n 
Consultiva, que los ajustes del 9%, el 6% y el 3%, que el 
Comita Mixto propone aplicar a! maximo de 3.000 
dolares sean excesivamente generosos. Como el Secreta-
rio del Comite Mixto, estima que el problema que se 
plantea va mas alia del derecho y se situa mas bien en Ia 
igualdad. 

32. En lo que respecta a Ia evaluacion actuarial de Ia 
Caja, el orador estima como Ia Comision Consultiva que 
seria uti! determinar si en estos momentos Ia situacion 
actuarial permitiria reducir las escalas de aportaci6n, 
tanto de las organizaciones como de los atiliados. Desea 
destacar que, en su opinion, el 6rgano competente para 
estudiar este asunto es Ia Comisi6n de Actuarios. 

33. El Sr. ROWE (Australia) considera, como el 
Comite Mixto y Ia Comision Consultiva, que es 
conveniente aplicar ajustes adicionales a las pensiones 
para compensar las perdidas en el poder adquisitivo que 
han experimentado los beneficiarios debido a los 
reajustes de las monedas. Si bien el orador reconoce Ia 
necesidad de ajustes adicionales en este caso concreto, 
considera sin embargo que una decision en este sentido 
no debe sentar un precedente. Si Ia delegaci6n 
australiana aprueba los ajustes en este caso concreto, es 
porque se basan en Ia necesidad de mantener Ia igualdad 
entre los jubilados de las Naciones Unidas y los 
funcionarios en servicio. 

34. La delegacion australiana puede aceptar las 
sugerencias formuladas en los incisos a), b), y c) de Ia 
secci6n I del proyecto de resoluci6n que figura en el 
anexo V del informe del Comite Mixto. Por el contrario, 
las propuestas hechas en el inciso d) suscitan algunas 
reservas. El Comite Mixto propane que se apliquen 
ajustes a todas las prestaciones, sea que Ia moneda en 
que se pagan haya sido revaluada o no en relaci6n con el 
d6Iar de los Estados Unidos. La delegaci6n australiana 
estaria dispuesta a aceptar los porcentajes propuestos 
por el Comite Mixto en el caso d~ que s6Io se aplicasen a 
las pensiones de los jubilados que han sufrido 
directamente perdidas a consecuencia de los reajustes de 
las monedas. Su delegacion quisiera que el Comite Mixto 
precisase mas las razones por las que no seri.a posible 
aplicar un sistema mas selectivo. La escala de ajustes 
reducidos que propane Ia Comisi6n Consultiva se 
aplicaria, como es el caso en las propuestas por el Comite 
Mixto, a todas las pensiones, con excepci6n de las 



1521 a. sesi6n- 8 de noviembre de 1972 243 

pensione~ de los hijos. La (mica diferencia entre las dos 
propuestas es que las cscalas nose han calculado de Ia 
misnw manera. El Comitc Mixto ha tenido en cucnta 
t'tnicamente las pensioncs (alrededor de 2.500) que le 
parecia que hahian sido afectadas por los rcajustes de las 
moncdas y querria aplicar Ia media asi obtenida a todos 
lo\ jubilados. Por cl contra rio, Ia Comision Consultiva se 
basa sobre Ia disminucion media del podcr adquisitivo de 
toclas las pensiones. 

.1:'. Lo que preocupa a Ia dclegacion australiana es que 
Ia Comi\i{m Consult iva y cl Comitc Mixto propongan que 
se apliquen ajustes a todas las pensiones. Si ha de ser asi, 
Ia delegaci6n <lllstraliana aprohara mas bien las escalas 
propucstas porIa Comision Consultiva. Por el contrario, 
si sc decide hacer una distincion precisa entre las 
pensioncs que han sido afcctadas por los reajustes de las 
nwncdas y las que no lo han sido, Ia delegacion 
australiana estaria a favor mas bien de las escalas de 
ajustes reeomendadas por el Comite Mixto. Asi pues, 
Australia apoyari las escalas recomendadas por el Comite 
Mixto solo en el caso de que los ajustes nose apliquen sino 
a las pensiones que han sido afectadas por los reajustes 
de las monedas. 

.ih. Fl Sr. BENNETT (Nueva Zelandia) dice que. 
sopesando los pros y los contras de las propuestas 
prcscntaclas por e1 ComitC Mixto y Ia Comisi6n 
( ·onsultiva en In que sc rdicrc a los ajustes que se han de 
aplicar a las pcnsioncs para compensar los efectos de los 
rcajustcs de Ia-; moncdas. Ia delegaci6n neozelandesa se 
ha scntido sorprcndida porIa sutileza de los argumentos 
ofrccidos. Hay dos aspectos fundamentales que se deben 
tcncr en cucnta para cscoger una u otra de las dos 
propucstas. Por una parte, dada Ia preoeupacion 
constantc que sc debe tener por los intereses de los 
jubilados y dada Ia capacidad reconocida del Comite 
Mixto y e1 hceho de que el costo de los ajustes propuestos 
no sc carga directamente al presupuesto ordinario, 
p<tt-ccc que dcsdc el punto de vista moral, aunque no 
parczca complctamente logico, Ia Comision debe 
aprobar Ia propuesta del Comitc Mixto. Por otra parte, 
Ia Comisi6n Consultiva parte del criterio de que, si se 
aplica un sistcma de medias a todas las pensiones en 
espcra de Ia elaboraci6n de una sistema mas selectivo, 
scria mas justo aritmcticamente yen un plan de igualdad 
aplicar ajustes del 6";(,, el 4°!., y el 2%, considerando en 
particular Ia excesiva generosidad de que se daria 
muestra al ajustar tambicn las pensiones de los jubilados 
que no han sufrido por los cambios de las monedas. 

T/. En vista de estas consideraciones fundamentales, Ia 
dclegacion neozelandesa no tijara detinitivamente su 
posici6n hasta que vea mejor de que !ado se inclina Ia 
Comisi(m. Por el momento, Nueva Zelandia tiene Ia 
impresi6n de que Ia Comision se inclina mas bien a 
aprobar las propuestas del Comite Mixto. Si es asi, su 
delcgaci6n se unira a Ia opinion de Ia mayoria, a 
condieibn de que el estudio de un sistema nuis selectivo, 
rccomendado por Ia Comision Consultiva, constituya un 
clcmento esencial de Ia decisi6n de Ia Asamblea 
GeneraL 

31-\. La Srta. FORCIGNANO Otalia) declara que al 
cxaminar las cuestiones referentes a las pensiones es 

prcciso tener en euenta no solamente Ia responsabilidad 
de Ia Asamblea General, sino tambien los problemas que 
sc plantean a los jubilados. lnfortunadamente, durante 
cl aiio en curso, el costo de Ia vida no ha hecho mas que 
aumentar. y varios paises han reajustado sus monedas. 

J9. Tcnicndo en cuenta esta situaci6n, el Comite Mixto 
prcscnt6 sus propuestas y su proyecto de resolucion. La 
dclcgaci{lll italiana, como Ia Comisi6n Consultiva, esta 
en condiciones de aceptar las propuestas formuladas en 
los incisos a). b). y c) de Ia secci6n I del proyecto de 
resoluci6n del Comitc Mixto. En lo que se retiere a las 
propuestas presentacias en el inciso d), Ia Comision 
Consultiva no esta convencida de que los ajustes del 9o/o, 
el 6% y el 3% se justitiquen plenamente, pues vienen a 
sumarsc a los ajustes destinados a compensar el alza del 
costo de Ia vida; Ia Comisi6n tambicn propone tasas del 
11", . cl 4"" y cl 2" "· 

4(l. La delegaci6n italiana ha examinado las dos 
propucstas y considera que Ia de Ia Comision Consultiva 
cs m{ls racional. Efectivamente, es necesario no solo 
pruponer una soluci6n equitativa para los jubilados, sino 
tcncr en cuenta asimismo el hecho de que los reajustes de 
las moncdas no afcctan a todas las pensiones. Sin 
embargo. si Ia Comisi6n es de diferente parecer, ltalia se 
unidl a Ia opini6n de Ia mayoria y aceptara Ia propuesta 
de apliear, aunque con caracter transitorio, los ajustcs 
adicionales a todas las prestaciones. 

41. En lo que se retiere a las tasas de aportaciones, que 
aetualmcnte son del 14"·o para las organizaciones y el 7% 
para los atiliados, Ia delegaci6n italiana considera que 
podrian rcducirse en vista de Ia actual situacion 
linancicra de Ia Caja. 

42. El Sr. CHERPOOT (India) observa complacido que 
Ia situaci6n tinanciera de Ia Caja es tal que permitiria 
reducir las aportaciones correspondientes a las organiza-
eioncs. Por lo tanto, aprueba Ia idea de Ia Comision 
Consultiva de efcetuar un estudio a este respecto. y 
cspcra que dicho estudio se presente a Ia Asamblea 
General en su vigcsimo octavo periodo de sesiones, junto 
con las observaciones respectivas del Secretario General. 

43. En lo que se reticrc a los gastos administrativos, Ia 
dclcgaci6n de Ia India aprucba las recomendaciones 
hechas porIa Comisi6n Consultiva en el parrafo 32 de su 
informc. La India no puedc menos que aprobar las 
propuestas del Comitc Mixto tendientes a aplicar a las 
pcnsioncs ajustes para compensar el alza del costo de Ia 
vida y no tiene, pues, ningun inconveniente en aceptar las 
rccomendaciones que se hacen en los incisos a), b). y c) de 
Ia seccion I del proyecto de Ia resolucion contenido en el 
anexo V del informe del Comite Mixto. Sin embargo, en 
lo gue se refiere las propuestas que figuran en el inciso 
d). Ia delegacion de Ia India opina mas bien, como Ia 
representante del Rcino U nido, que es preciso tener en 
cuenta no solamente las pensiones que han sufrido los 
efectos desfavorables de Ia revaluacion de algunas 
monedas en rclacion con el dolar, sino tambien las 
ventajas que han obtenido algunos jubilados de Ia 
devaluaei6n de Ia moneda en que se pagan sus pensiones. 
en rclaci6n con el dolar. Asi. pues, seria de desear que se 
hiciera un estudio detallado de Ia cuestion antes de 
adoptar una decisi6n sobre esta recomendacion del 
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Comitc Mixto. No obstante, Ia delegaci6n de Ia India, 
como Ia Comisi6n Consultiva, no veria inconveniente en 
Ia aplicaci6n de un ajuste temporal. a condici6n de que 
una decision en este sentido no confiera a los 
pensionados un derecho a compensaci6n en el caso de un 
futuro reajuste de las monedas. 

44. El Sr. RODRIGUEZ (Cuba) declara que en los 
anteriores periodos de sesiones Ia cuesti6n de Ia Caja 
Comun de Pensiones ha sido mas bien objeto de un 
debate rutinario, en tanto que en el periodo de sesiones 
en curso todo parece indicar que ha llegado el momento 
de que Ia Quinta Comisi6n fije ciertas definiciones y 
tome decisiones precisas en lo que se refiere a! 
mecanismo y a los objetivos de Ia Caja. 

45. Varias delegaciones han expresado su preocupa-
ci6n por el importe del capital de Ia Caja. Esta es una 
cuesti6n que Ia delegaci6n cubana ha planteado ya en 
d iversas ocasiones en anteriores periodos de sesiones. 
Efectivamente, el 30 de septiembre de 1971 el capital de 
Ia Caja ascendia a mas de 600 millones de d6lares, es 
decir una cifra dos veces superior al presupuesto 
ordinario de las Naciones Unidas. Es un tanto parad6jico 
que una Organizaci6n cuya situaci6n financiera es 
deplorable- principal mente por el hecho del credmiento 
desproporcionado de los gastos administrativos - man-
tenga una caja de pensiones con el capital que se indica 
en el informe del Comite Mixto. 

46. La situaci6n en que se encuentra Ia Caja Com(m de 
Pensiones, cuyo capital crece por termino medio un 15rr/o 
anual. es consecuencia de Ia aplicaci6n del sistema de 
aportaciones, que se fijaron hace 25 anos en el 14o/o de Ia 
remuneraci6n sujeta a descuento para las organizacio-
nes, y en el 7o/o para los afiliados. 

47. Durante el ejercicio econ6mico de 1971, las 
aportaciones pagadas por los funcionarios ascendieron a 
26 millones de d6Iares, lo que eleva el total de ingresos a 
HO millones de d6lares, en tanto que las prestaciones 
pagadas durante el mismo periodo por Ia Caja no 
llegaron mas que a 19 millones, lo que deja un saldo de 
60 millones. Si esta situaci6n continua, en tres o cuatro 
anos, Ia Caja dispondra de un capital de 1.000 millones 
de d6lares. 

4H. La de1egaci6n cubana considera que las recomen-
daciones hechas porIa Comisi6n Consultiva en el parrafo 
40 de su informe deben aplicarse, y que en efecto seria 
uti! determinar si Ia situaci6n actuarial de Ia Caja es tal 
que permite reducir las escalas de aportaciones de los 
Estados Miembros. Asimismo, Ia delegaci6n de Cuba 
estima necesario realizar un nuevo estudio del sistema 
por el cual Ia Caja retiene Ia mitad (7o/o) de las 
aportaciones pagadas por las organizaciones cuando un 
funcionario se retira del servicio despues de menos de 
cinco anos de trabajo. En efecto Ia delegaci6n se 
pregunta por que Ia Caja retiene esta suma y por que no 
se reducen en otro tanto las aportaciones que pagan los 
Estados Miembros. La delegaci6n cubana no ha 
encontrado respuesta alguna a estas preguntas en los 
documentos de que se ocupa Ia Comisi6n, y considera 
que Ia Secretaria deberia presentar un estudio a Ia 
Asamblea General sobre este tema en su vigesimo octavo 
periodo de sesiones. 

49. En lo que se retiere a las inversiones de Ia Caja Ia 
delegaci6n cubana considera que, si bien Ia Caja 
aumenta sus haberes gracias a los ingresos procedentes 
de las inversiones, esta no fue creada con ese fin. En Ia 
actualidad, 605 millones de d6Iares, o sea aproximada-
mente el 95o;., del capital de Ia Caja, se destinan a 
inversiones. Pero lomas inquietante es que, aun cuando 
en el parrafo 10 de su informe Ia !unta de Auditores 
indica que Ia proporci6n de las inversiones en monedas 
distintas del d6lar de los Estados Unidos aumento del 
11,9% al 30 de septiembre de 1970 al 13,8% al 30 de 
septiembre de 1971, las inversiones en una moneda 
devaluada, es decir. el dolar de los Estados Unidos, 
ocupan todavia un Iugar tan importante. Seria preciso 
reducir al minimo las inversiones en d6Iares de los 
Estados Unidos. Ademas. las delegacion cubana observa 
con sorpresa que Ia Junta de Auditores ofrece muy poca 
informacion sobre las inversiones, si bien se trata de una 
cuestion importante. La Junta no presenta mas que cifras 
globales y se limita a algunas consideraciones sobre las 
prerrogativas del Secretario General en cuanto a Ia 
seleccion de inversiones. 

50. La delegacion cubana apoya las recomendaciones 
de Ia Junta de Auditores acerca de Ia necesidad de 
examinar el sistema vigente por el cual el Comite de 
Inversiones design6 de manera permanente a Ia 
Fiduciary Trust Company de Nueva York para que 
administrara Ia cartera de Ia Caja. Es dificil entender 
c6mo se ha llegado a Ia presente situaci6n, en Ia que los 
representates de Ia Secretaria, que deberian asumir mas 
plenamente las responsabilidades de las decisiones que 
se han de adoptar en materia de inversiones, han 
contiado sus responsabilidades a una sociedad privada 
norteamericana. La delegacion cubana, que se preocupa 
por el uso que se hace de los recursos de Ia Caja, solicita 
oticialmente a Ia Junta de Auditores que en su proximo 
informe a Ia Asamblea General sobre las cuentas de Ia 
Caja presente datos precisos sobre cada una de las 
inversiones de Ia Caja. 

51. Por lo que se refiere a las propuestas hechas en el 
inciso d) de Ia seccion I del proyecto de resolucion del 
Comite Mixto sobre los ajustes adicionales que el Comite 
propone que se apliquen a las pensiones para 
contranestar los efectos de los reajustes de las monedas, 
Ia delegacion cubana considera que es preciso aprobar 
las recomendaciones de Ia Comision Consultiva. Esta 
convencida de que las preguntas que ha formulado, para 
las que pide una respuesta en el proximo periodo de 
sesiones de Ia Asamblea General, son preguntas 
fundamentales que surgen a prop6sito de Ia Caja Comun 
de Pensiones. La delegacion de Cuba espera que Ia 
Secretaria haya tornado nota de sus preocupaciones e 
in forme sobre estas cuestiones a Ia Asamblea General en 
su vigesimo octavo perlodo de sesiones. 

52. El Sr. RIAD (Egipto) pregunta si, en vista de que Ia 
cuestion de Ia Caja Comun de Pensiones interesa no s6Io 
a las Naciones Unidas sino tambien a los -organismos 
especializados, no seria conveniente que se pidiese a los 
representantes de estos organismos que dieran a conocer 
sus opiniones a Ia Comision. 



1S21a. sesi6n- 8 de noviembre de 1972 

53. El PRESIDENTE propone que Ia Comisi6n 
ofrezca una oportunidad a los organismos especializados 
para que expresen sus opiniones en Ia siguiente sesi6n. 

As£ queda acordado. 

Se levanta [a sesi6n a las 13 horas. 
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